

## Les cachots de la prison de Forest : constats les plus alarmants et recommandations

Les cachots sont sous-équipés, vétustes, sales et inhumains à la prison de Forest, au point que les détenus y sont en danger. Il ne s'agit en aucun cas de situations accidentelles ou isolées. Des mesures doivent être prises sans délai. En février 2016, la Commission a alerté le ministre et le SPF justice. Elle a émis dix recommandations.

## 1. Dix recommandations de mesures à mettre en œuvre sans délai

- Réaliser une fiche sur les droits du détenu au cachot. Y seraient par exemple repris la liste des objets que le détenu a le droit d'avoir en sa possession et le droit de commander de la lecture à la bibliothèque.
- Alerter le service des Soins de santé Prisons (SSSP) du SPF Justice, l'inviter à vérifier le respect des règles en matière d'accès au médecin, aux soins et aux traitements pour les personnes détenues au cachot et à prendre les mesures nécessaires.
- Prendre les dispositions appropriées en ce qui concerne les détenus atteints d'affection psychique grave et les détenus ayant fait une tentative de suicide.
- Limiter l'isolement des personnes détenues au cachot et prévoir au minimum une possibilité de communiquer avec les agents pour des raisons de sécurité et de salubrité, par exemple en équipant chaque cachot d'une sonnette.
- Equiper les cachots de matelas conformes aux règles d'hygiène et de sécurité : les détenus ne disposent que d'une mousse à laquelle manquent d'importants morceaux, d'une crasse repoussante (imprégnation de traces et résidus), dépourvue de housse.
- Revoir l'équipement des cachots et assurer leur mise en état, notamment la peinture et l'état des sols.
- Assurer la possibilité de régler la température dans les cachots de manière à éviter à tout moment une chaleur ou un froid inacceptable.
- Prévoir la présence d'un stock de bouteilles d'eau minérale non ouvertes, à proximité des cachots, et leur mise à disposition des détenus qui s'y trouvent.
- Rappeler au personnel les règles devant bénéficier aux personnes détenues dans les cachots en matière de disposition de vêtements et de matériel d'hygiène personnelle, de nettoyage et de change des vêtements et en matière d'hygiène des cellules, y compris en ce qui concerne les WC: à de nombreuses reprises, les commissaires du mois constatent par l'odeur épouvantable que la chasse n'est pas tirée (de l'extérieur).
- Assurer dans les cachots et dans le couloir des cachots la présence de livres, magazines et illustrés suffisamment nombreux et variés, à la disposition des personnes qui y sont détenues.

## 2. Suites données

Suite à ce rapport, les murs de certains cachots ont été repeints. La Commission a elle-même remis à la direction de la prison une série de livres destinés à se trouver en permanence dans le couloir des cachots de l'aile C, à la disposition des personnes qui y sont détenues. Les autres recommandations restent lettre morte. Sous réserve de ces changements limités, les condition d'enfermement des détenus dans les cachots sont donc inchangées.

Hervé Louveaux (CdS Forest-Berkendael)

